



FUNDAMENTOS DE ENFERMERÍA III

**INDIVIDUOS Y FAMILIA EN EL LUGAR Y EN LA
COMUNIDAD**

FORO 2

ALUMNA: Angela de Jesus Escobar Caballero

DOCENTE: Edgar Geovanny

2.2 Individuos y familia en el hogar y en la

DÍA MES AÑO
12 05 2021

Comunidad

Cuando una persona o familia demanda la participación de la enfermera, esta despliega sus conocimientos y habilidades para trabajar en el cuidado y no se espera que "la relación sea de tipo social y de carácter informal, ni una relación entre amigos", sino que debe ser concebida como una relación terapéutica que busca el beneficio de la persona, dirigida al cumplimiento de metas y enfocada a identificar y resolver problemas relacionados con el bienestar y la salud de las personas cuidadas.

El objeto de la relación de ayuda es el cambio, cuando termina la relación, las personas no son las mismas, sino que han mejorado: ya no sufren tanto, se sienten tan indefensas, se conocen mejor y sus comportamientos son más adecuados a las circunstancias. Los elementos que participan en la relación de ayuda son: Roles: Uno es el que proporciona la ayuda y el otro el ayudado.

-i- Profesión: En enfermería son varias escenarios como el hospital, el domicilio, la escuela, el trabajo, etcétera.

-i- Naturaleza del encuentro: Consciente, intencional, controlado y metódico.

-i- Competencia del que proporciona la ayuda: Relación centrada en la persona de un modo holístico.

La relación de ayuda en enfermería es el intercambio personal y humano que tiene lugar cuando el profesional interactúa con la persona o familia que necesita de sus servicios o sabe.

2.3 Ética y Deontología

La enfermería puede considerarse, por tanto, una disciplina social ya que se ocupa tanto del individuo como de la salud del grupo, se trata de una profesión al servicio de la comunidad.

Es decir la enfermería conlleva dos aspectos importantes: la técnica médica y el trato al paciente. Para el profesional sanitario el organismo humano se asemeja a una máquina que hay que mantener, y preparar en ocasiones.

El paciente debe colaborar en la prevención y lucha contra la enfermedad, y es aquí donde el trato con la paciente cobra sentido, en la fundamental interrelación que se establece entre los y las enfermeras y el paciente.

La transculturalidad, al igual que la multiculturalidad o interculturalidad, son conceptos que comprenden en su interior el término cultura, si bien cada uno de ellos hace referencia a algún aspecto concreto de ella, así la transculturalidad incide más en los sistemas de creencias y valores.

La cultura, el conocimiento de la diversidad cultural, es la clave que permite en mayor adecuamiento de las prácticas sanitarias a las necesidades de la sociedad contemporánea.

2.3 Espiritualidad y religión

Incorporando nuevos valores presentes en los entornos familiares, sociales y culturales. La expresión afectiva de acuerdo con M. M. Montbr "es el punto de llegada y de partida del cuidado". Es colocarse en el lugar del otro, intentando descubrir sus sentimientos y emociones. El amor es cuidar con generosidad, desprendimiento, humildad, paciencia y delicadeza.

La relación ser íste el marco de referencia del que hacer profesional; el cuidado de la relación interpersonal posee una intencionalidad dirigida a la recuperación o mantenimiento de la salud.

La Comunicación interpersonal nos permite llegar al otro a través de una interacción marcada por la empatía.

La empatía es aquella condición básica de relación. Es la capacidad de mirar y descubrir al otro, de sumergirse en el mundo del otro y participar en su experiencia.

! Espiritualidad

La definición de espiritualidad varía dependiendo de quié en preguntare o de quié n responda. En el mundo actual, difiere su significado en cada situación. Espiritualidad es aquella dimensión del ser básica y trascendente formada por creencias y valores.

DÍA	MES	AÑO

2.3 Sexualidad

Muchos estudios reflejan que las carencias en materia de educación sexual son muy frecuentes, que los adolescentes manejan diferente y abundante información, mucha de ella sobre biología, reproducción, pero que sigue habiendo desconocimiento o ideas erróneas tanto en métodos anticonceptivos como prevención de ITS, lo que se refleja en la siguiente cita.

La sexualidad se limita a la relación coital como única práctica satisfactoria; ya que los datos sobre EVD, IVF, ITS, implicaciones psicosociales de la maternidad en adolescentes e incluso agresiones sexuales, ponen de manifiesto que nuestra sociedad no está abordando adecuadamente la vivencia de la sexualidad en el adolescentes y jóvenes, como bien comenta Jorge Araujo.

2.6 Liderar, dirigir o influir en el cambio de paciente.

El liderazgo es un constructo complejo y multideterminado, el cual se ha investigado desde hace muchos años y es definido como "proceso natural que ocurre entre una persona líder y sus seguidores, existiendo consenso que éste es necesario para guiar a las organizaciones hacia objetivos estratégicos".

El liderazgo se expresa cuando se le encomienda a los(as) Enfermeras(as) pocas acciones que reflejen el liderazgo como una competencia.

2.7 Filosofía de la profesión de enfermería.

Las enfermeras monásticas. Las mujeres de estos monasterios estaban amparadas por la iglesia, que proporcionaba libertad y seguridad para seguir estudios intelectuales o intereses prácticos.

Era particularmente sensible con los leprosos, que eran marginados sociales, y se la vio besando sus cuerpos en fúnebres. No existen indicios de que hubiera médicos relacionados con este hospital.

La filosofía explica los significados de los fenómenos de la enfermería a través del análisis, del razonamiento y del argumento o exposición lógica.

Se teoriza sobre los 5 elementos esenciales de un entorno saludable (aire puro, agua potable, eliminación de aguas residuales, higiene y luz). Se consideran tan indispensables en la actualidad como hace 150 años.

2.8 Postulados y principios Científicos.

Solución a las necesidades de salud requiere una formación de elementos que conformen al personal de enfermería en sus diferentes niveles. Dicha formación debe contemplar varios aspectos para que el personal mencionado realice oportuna y eficientemente las medidas preventivas en los aspectos biológico, psicológico y social.